

令和4年山武市教育委員会会議第11回定例会会議録

1. 日 時 令和4年11月18日（金）午後1時30分開催
2. 場 所 山武市役所 新館3階 第5会議室
3. 招集者 山武市教育委員会 教育長 内田淳一
4. 議 題

議決事項

- 議案第1号 代理の承認を求めることについて（市議会定例会提出議案（令和4年度山武市一般会計補正予算（第8号））に同意することについて）
- 議案第2号 令和4年度山武市教育委員会顕彰被表彰者の決定について

報告事項

- 報告第1号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- 報告第2号 令和5年山武市二十歳を祝う会出席者名簿について
- 報告第3号 行事の共催・後援について
- 報告第4号 12月の行事予定について

出席委員	教育長	内田 淳一
	教育長職務代理者	今関 百合
	委員	北田 昭雄
	委員	鈴木 智子
	委員	相葉 英樹

欠席委員		木島 弘喜
------	--	-------

出席した職員の職及び氏名

教育総務課長	川島 美雄
子ども教育課長	中村 之彦
施設整備課長	嘉瀬 多市
生涯学習課長	秋葉 正明
スポーツ振興課副主幹	渡辺 幹夫
公民館長	岡田 洋幸
成東文化会館長	越川 信
図書館長	大石 由香
歴史民俗資料館長	稲見 英輔
運動公園管理事務所長	小川 覚
学校給食センター所長	並木 稔
子育て支援課長	岩澤 恵子

事務局

教育総務課副主幹	鵜澤 秀己
教育総務課総務企画係主事	豊田 真衣

◎開 会 午後 1 時30分

教育長

委員の皆様、御苦勞さまでございます。午前中のなるとうこども園の訪問はいかがでしたでしょうか。今後も教育委員会とこども園との連携を密にしまして、学校とも円滑な接続を図って、切れ目ない教育を推進していきたいと思ひます。

それでは、ただいまから令和 4 年山武市教育委員会会議第11回定例会を開会いたします。

本日、相葉委員が欠席ということで連絡を受けておりますので、よろしくお願ひします。

◎日程第 1 会議録署名人の指名

教育長

日程第 1、会議録署名人の指名でございます。今回は北田委員を指名いたします。よろしくお願ひいたします。

北田委員

はい。

◎日程第 2 会議録の承認

教育長

次に日程第 2、会議録の承認です。

第10回定例会の会議録を事前に配付させていただきましたが、異議はございませんでしょうか。よろしいですか。

(「異議なし。」の声あり)

教育長

それでは、異議がないようですので、承認といたします。

◎日程第 3 教育長報告

教育長

続いて、日程第 3、教育長報告でございます。資料の 1 ページになります。

私が参加した会議のほか、委員が参加した会議、あるいは事務局で対応したもの等々が記載してございます。主なもののみ説明させていただきます。

それでは、10月21日、スリランカロータリークラブにおけるスリランカ支援のプロジェクトを行っているところですが、役員の方々と面談をさせていただきました。現在、市内の小中学校でもスリランカからの転入児童生徒が非常に増加している状況で、クラブにおける今後の取組みなどについてお話を伺いました。

10月25日、市の小学校球技大会が東金アリーナで開催されました。ここ数年男女とも、ソフトバレーボールを実施しております。

1つの会場でバレーボールを4面同時進行できる会場が市内にはなくて、東金アリーナを使っているんですけども、スムーズな運営ができたと同っています。

10月27日、臨時議会が開催され、主に社会福祉に関する緊急支援給付金を給付するための補正予算案等について審議されました。

10月29日、郡市の小学校体操競技大会が日向小で開催されました。

10月30日、スポレク山武2022ということで、横芝光町体育館で開催されました。

10月31日、公の施設指定管理の選定委員会が開催されました。

11月1日、委員の皆様にもご出席をいただきまして、地区教育委員会連絡協議会の表彰式と研修会が行われました。山武市からは13名の学校・園の教職員と、嘉瀬前教育長、清水前委員、渡邊前委員が表彰されました。

11月11日、市内小中学校の校長会議が行われました。

その他、表に記載のとおりでございます。

続いて、本日の議題について申し上げます。本日は議決事項として議案第1号及び第2号の2件、報告事項として報告第1号から第4号の4件となります。

そのうち議案第1号は、市長または議会に対する意見の申出、その他関係機関との協議を必要とする事項であることから、また、議案第2号は、人名、賞罰等、職員の身分の取扱い、その他の人事に関する事項であることから、さらに報告第1号は個人に関する情報を含み、会議を公開することにより、個人の権利、利益を害するおそれのある事項であることから、教育委員会会議規則第12条の規定により秘密会としたいのですが、いかがでしょうか。

賛成の方は挙手をお願いいたします。

(賛成者挙手)

教育長

ありがとうございます。挙手全員です。よって、議案第1号、議案第2号及び報告第1号は秘密会といたします。

◎日程第4 議決事項

○議案第1号

(議案第1号は、秘密会につき概要と結果のみ記載)

教育長

それでは、日程第4、議決事項に入ります。議案第1号、代理の承認を求めることについてでございます。

ここから秘密会といたします。

それでは、事務局から議案の説明をお願いいたします。教育総務課長お願いします。

※教育総務課長から、提案理由を説明。資料に基づき各課等の長から内容を説明

※審議結果 原案のとおり承認

○議案第2号

(議案第2号は、秘密会につき概要と結果のみ記載)

教育長

続きまして、議案第2号、令和4年度山武市教育委員会顕彰被表彰者の決定について、提案理由の説明を事務局からお願いいたします。

教育総務課長お願いします。

※教育総務課長から、提案理由を説明。資料に基づき各課等の長から内容を説明

※審議結果 原案のとおり決定

◎日程第5 報告事項

○報告第1号

(報告第1号は、秘密会につき概要のみ記載)

教育長

続きまして、日程第5、報告事項です。報告第1号、要保護及び準要保護児童生徒の認定について、事務局から報告をお願いいたします。今、資料をお配りいたします。

子ども教育課長お願いします。

※子ども教育課長から、資料に基づき内容を説明

教育長

それでは、ここで秘密会を解きます。

○報告第2号

教育長

報告第2号、令和5年山武市二十歳を祝う会出席者名簿について、事務局から報告をお願いいたします。

生涯学習課長お願いします。

生涯学習課長

報告第2号、令和5年山武市二十歳を祝う会出席者名簿について、御報告をさせていただきます。ページ数では7ページ及び8ページになります。

今まで成人式という名称で昨年度まで実施しておりましたが、令和4年4月から成人年齢が引き下げられたことによりまして、山武市では二十歳において成人式を実施することを決定しておりました。成人の年齢が下がったことによりまして、成人式という名称をそのまま使ってしまいますと間違える可能性もございますので、アンケート等を取りまして、二十歳を祝う会という名称に変更して、本年度も挙げていくことになっております。開催日ですけれども、令和5年1月8日の日曜日となります。

今回、こちらの名簿なんですけれども、各教育委員さんの住まいの中学校の二十歳を祝う会に出席していただきたいと思ひまして、名簿を作成させていただいております。

なお、当日の服装につきましては礼服での出席をお願いしたいと思います。

今回、緑色の封筒で皆様方には出席の通知をさせていただきますので、中を御確認いただきたいと思ひます。

私からは以上となります。よろしくお願ひします。

教育長

ありがとうございました。

委員の皆様、何かございますか。

北田委員、お願ひします。

北田委員

この二十歳を祝う会ですけれども、令和3年度の件で、私はここ2回ほど主催者の一人として出席させてもらっているのですが、会の様子を見ると非常に整然と行われているように感じます。五、六年前になりますけれども、私が来賓として出席した頃に比べると整然と行われているなという感想を持ったのですが、今年度は何かトラブルというか、そういうのがあったとちょっと耳にしたのですが、それについてはどんな様子だったのでしょうか。

生涯学習課長

北田委員からお話があった件ですけれども、コロナによって前の年の成人式が行われなかったもので、延期という形で昨年度にその分と令和4年に成人式を2回ほど実施させていただきました。式典自体の中では成人者は大人しくお話を聞いていたりだとか、混乱はなかったんですけれども、会場外での道路で暴走行為等がありまして、逮捕されたという記事が報道されております。

今年度につきましても、先日、山武警察署に伺ひまして、昨年度同様、見回り等をお願いいたしますということで、依頼をさせてい

ただいているところになります。

以上になります。

教育長 よろしいでしょうか。

北田委員 よろしくをお願いします。

教育長 そのほか、いかがでしょうか。

生涯学習課長、今後、例えば一八歳でやるとか、今のところ特にそういう話はないんですか。お願いします。

生涯学習課長 今回のところ、二十歳でやるか一八歳のときにやるかについても、高校生等にアンケートを取らせていただきまして、二十歳という形で決まっております。県内を見ても、ほぼ二十歳で行うという市町村が多いので、またこれから国がいろいろと変わってくることになれば検討していかなければならないのかと思いますが、現状では二十歳で行っていきたいと考えております。

教育長 分かりました。

皆さんでお祝いをする会ですので、今までどおりやっていきたいと思えます。

そのほか、何かございますか。よろしいですか。

相葉委員 いいですか。

教育長 どうぞ、相葉委員。

相葉委員 今年の10月の、報道にあった摘発された者の中には、その年に成人式を迎えたお子さんはいらっしゃらなかったんですか。

生涯学習課長 新聞で報道されている以外の情報はありません。

相葉委員 そのことについて、前回暴走行為があつて、山武市以外の子も結構いらっしゃったということですが、今回も同じことがあつたら、また報道されてしまう。そのようなことを周知することによって、暴走行為も未然に防げるのかなと思えます。ただし、どこに対してそれを周知していくのか分かりませんが、なるべくそう

いうことを未然に防ぐという対処方法も、そのときに警備で行くというのはまた逮捕者が出てしまったりというのもあるかもしれません。どうにか未然に防ぐ方法もご検討いただければいいかと思いますので、よろしく願いいたします。

生涯学習課長

二十歳を祝う会に関しましては、毎年その当時の対象となる実行委員の方々に集まっていたいて、ある程度こういった形でやっていこうという話合いの場を毎月設けております。今年、このような事件がございましたので、担当からも、事件があったので皆さんも気をつけてください、また、友達にもそういったことを言ってくださいねという対応は現在しているところになります。

また、今後、ほかの防犯上とか、未然に防げることがあれば検討していきたいと考えております。

以上になります。

教育長

よろしく願いします。
よろしいでしょうか。

(「はい。」の声あり)

教育長

それでは次に参ります。

○報告第3号

教育長

報告第3号、行事の共催・後援について、事務局から報告をお願いします。
教育総務課長お願いします。

教育総務課長

資料は9ページとなります。10月中に許可をした行事の共催は1件、後援は7件となります。
申請に係る資料は10ページから30ページとなります。
報告は以上です。

教育長

行事の共催・後援について、委員の皆様から何かございますでしょうか。よろしいですか。

(「はい。」の声あり)

教育長

それでは次に参ります。

○報告第4号

教育長

報告第4号、12月の行事予定についてです。

こちらは事前に配付させていただいた資料のとおりでございますので、説明は割愛させていただきます。

質問等がございましたらお受けいたします。よろしいでしょうか。

(「はい。」の声あり)

○その他

教育長

その他、報告すべき事項等、事務局からございますか。

子ども教育課長。

子ども教育課長

それでは、お手元にお配りしてある教育委員会ダイアリーについて御説明をします。

まず初めに小学校の就学旅行についてです。10月から11月にかけて8校の小学6年生が修学旅行に行っていました。昨日から今日にかけて行っている学校等もあります。一般の方はもう行動制限もなくなっていますので、以前のようにかなりにぎわいが戻ってきているという報告が上がってきておりました。

2番目は中学校秋季大会の結果になります。地区の大会を勝ち上がり県大会に出場した学校、種目になります。

裏面に行きまして、働き方改革というのはずっと教育委員会のほうでも学校にお願いしていることですので、事例を紹介しています。

4番目が市内の学校情報ということで、交通事故等ありましたが、大きな事故ではなくて、小さな事故で済んでおりますので、良かったかなと思います。

指導室関係の行事について、そのようなことが行われていますということです。

以上です。

教育長

ありがとうございました。

ダイアリーの記事について何かありまででしょうか。

北田委員お願いします。

北田委員

中学校の秋季大会の結果に関連してですけれども、この中にも

サッカーは3校合同チームで県大会に出場した報告がありました。今、特に新人戦は新チームになると3年生が抜けてしまうので、生徒数が少なくなるかと思えます。こういった合同チームでの参加は増えてきているのでしょうか。把握している範囲で教えてください。

子ども教育課長 合同チームの参加は増えてきています。山武市内は、特に人数が多いサッカーであるとか野球であるとか、そういうところはかなり合同チームになってきておまして、他地区の学校と一緒に合同チームになったりする場合もございます。
以上です。

北田委員 ありがとうございます。それと、これは今後、国レベルの検討でもありますけれども、中学校の土日の部活動の外部委託等は、国の動向も見ながらになるかと思えますが、その辺はどうですか。今の段階で把握しているところでお願いします。

子ども教育課長 土日の中学校の地域部活への移行ですけれども、県から出されたスケジュールがありまして、山武市の場合はそれにほぼほぼ従って今動いています。10月の終わりに山武市の地域部活検討会というのが立ち上がりまして、そこで地域にアンケート等を実施しまして、地域のスポーツ指導者、それから、中学校の生徒、保護者、教員にアンケートをして、11月末に回収で、その方向性ですとか、協力者を募っていく状況まで来ております。

北田委員 少し大きな業務になると思えますけれども、よろしくお願いたいと思えます。
以上です。

教育長 また何か動きがあれば、委員にどこかのタイミングで報告していただけるとありがたいです。

子ども教育課長 12月の定例会で、もしかしたらアンケート結果などをご報告できるかもしれません。

教育長 よろしくお願いたします。
では、よろしいでしょうか。

(「はい。」の声あり)

教育長

それでは、以上をもちまして、教育委員会会議第11回定例会を終了といたします。

お疲れさまでございました。

◎閉 会 午後 2 時10分